



The Times, Folha Online, La Nación, NPSGlobal,
5 feb 2009.

El Presidente de los Estados Unidos, Barack Obama, pretende proponer a Rusia una reducción de 80% de los arsenales nucleares de los dos países, y la iniciativa fue bien recibida en dicho país, afirmó la versión electrónica del diario británico The Times.

El mismo día Rusia dijo que desea ayudar a Estados Unidos a estabilizar Afganistán y a combatir el terrorismo.

El tratado cortaría el número de cabezas nucleares a 1.000 por país, informó The Times. Un punto clave a la iniciativa es una revisión del plan de la administración Bush para un escudo de defensa misilística en Europa del Este, un proyecto que ha contado con la fiera oposición de Moscú.

Obama está por establecer una oficina de no-proliferación en la Casa Blanca para supervisor las conversaciones, y se espera que esté conducida por Gary Samore, un negociador de no-proliferación en la en la administración de Clinton. Las conversaciones serán llevadas a cabo por el Departamento de Estado de Hillary Clinton.

De acuerdo con el diario, Sergei Ivanov, vice-premier ruso, dijo que su país está listo para firmar un nuevo tratado sobre misiles con los Estados Unidos. "Damos la bienvenida a las declaraciones de la nueva administración Obama respecto de que ellos están listos para iniciar conversaciones a completar en menos de un año la firma de un nuevo tratado Rusia-Estados Unidos de limitación de las armas estratégicas de ataque", dijo Ivanov, ex-ministro de Defensa, citado por el "Times". "También nosotros estamos listos, sin dudas", agregó.

El Tratado de Reducción de Armas Estratégicas – START-1, firmado por Estados Unidos y la Unión Soviética en 1991, expira en diciembre de 2009. El acuerdo redujo a la mitad los arsenales de los dos países que hoy alcanzan respectivamente alrededor de 5.900 y 4.200 cabezas estratégicas desplegadas. Sin embargo hasta ahora hubo poco progreso en la negociación de un nuevo compromiso.

Escudo antimisiles

Según el diario, las conversaciones fallaron en parte debido al entusiasmo del ex-presidente George W. Bush (2001-2009) en instalar el escudo de defensa antimisiles en Europa del Este.

Obama no dijo cuándo llevará adelante el plan del escudo, que consiste en un sistema de defensa con diez interceptores de misiles que sería instalado en Polonia y una estación en la República Checa.

Un atraso en el programa del escudo puede disminuir las preocupaciones rusas y abrir camino para las negociaciones sobre la reducción de arsenales hasta llegar al nivel de las 1.000 ojivas. "Estamos listos para desarrollar un diálogo más amplio con los rusos sobre los asuntos que nos interesan", declaró una autoridad de la administración de Estados Unidos al "Times".

"Si la administración americana realmente quiere disminuir radicalmente los arsenales estratégicos de ambos países hasta 1.000 ojivas, eso innegablemente sería un paso que podría promover el desarme nuclear", expresó el Coronel-General Viktor Yesin, anterior Jefe de Estado Mayor de las Fuerzas Misilísticas Estratégicas rusas.

"Además, con tales reducciones de los arsenales militares, un nivel igual de seguridad para Rusia y Estados Unidos podría ser garantizado tan solo con la condición de que Washington desista de la idea de instalar (...) su sistema de defensa de misiles en Europa", completó.

Otras dificultades

El plan se complicaría por las ambiciones nucleares de Irán, que lanzó su primer satélite al espacio el pasado miércoles, y Corea del Norte, que está preparando la prueba de un misil balístico intercontinental capaz de alcanzar los Estados Unidos.

Obama ve a la reducción de arsenales por parte de Rusia y de los Estados Unidos como crítica a los esfuerzos para persuadir a Irán a no desarrollar un arma nuclear.

Ver también: [Obama y la Seguridad Internacional](#) , I. Argüello, 5 nov 2008.

[Volver](#)